
ESTÃO ABERTAS AS 
INSCRIÇÕES PARA O 2º 
CONCURSO LITERÁRIO

Seguem até o dia 20 de julho 

as inscrições para o Concurso 

Literário de Crônicas, pro-

movido pela Prefeitura de Pi-

nhais, por meio da Secretaria 

Municipal de Cultura, Esporte 

e Lazer. A iniciativa, da Biblio-

teca Pública de Pinhais, tem 

o intuito de revelar talentos 

na arte da escrita, bem como 

estimular o hábito pela leitura.

CÂMARA DE CURITIBA 
MODERNIZA VOTAÇÃO 
DAS COMISSÕES 

Terça-feira com tempo bom em Curitiba 
e RMC. Mínima de 13º e máxima 23º 

Dolar/Euro cotações (em R$)

MOEDA  COMPRA VENDA

Dólar com.  3,8547  3,8557

Dólar tur.  3,7000  4,0100

Euro  4,4634  4,4671

Opinião
         Marcelo Richa
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CAMPINA GRANDE DO SUL

 PÁGINA 5

PREFEITURA INICIA 
ENTREGAS DA CAMPANHA 

COBERTOR AMIGO

ROTARY CLUB DE PINHAIS 
EMPOSSA NOVA DIRETORIA PARA O 

BIÊNIO 2018/2019

 PÁGINA 8

EMISSÃO DE CNH DIGITAL PASSA 
A SER OBRIGATÓRIA NO PAÍS

CAMERATA LEVA A MÚSICA 
ERUDITA À SANTA CASA DE 

MISERICÓRDIA
 PÁGINA 7 PÁGINA 5

PMP

Prefeito Bihl Zanetti e primeira dama, Fabiana Zanetti participaram da entrega

O presidente eleito Marcos Alaor Pereira Toledo apresenta o 

lema rotário para o biênio

Agora Paraná

DivulgaçãoDivulgação

CIDA AUTORIZA INÍCIO 
DE OBRAS EM MAIS 

147 RUAS DE CURITIBA

Vice-prefeito de Curitiba e secretário municipal de Obras, Eduardo Pimentel, governadora Cida Borghetti 

e prefeito de Curitiba Rafael Greca durante assinatura da ordem de servico da obra

Arnaldo Alves

LIMITE DE VELOCIDADES SERÁ 
REDUZIDO ATÉ A FÁBRICA DA 
RENAULT NA BR-277

Leandro Cordeiro 

Ao dirigir acima da velocidade máxima permitida, o motorista pode ser autuado

OS ALUNOS FAZEM PARTE DO 
PROJETO “CORAL MÚSICA 
VIVA”, DESENVOLVIDO EM 
TODAS AS ESCOLAS DA REDE 
MUNICIPAL
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MUSEU OSCAR NIEMEYER TERÁ COLÔNIA 
DE FÉRIAS EM JULHO

Entre os dias 17 e 20 de julho, terça a sexta, das 14h às 

17h30, acontece a Colônia de Férias do Museu Oscar Nie-

meyer (MON). As atividades serão voltadas para crianças 

a partir de cinco anos - acompanhadas ou não pelos pais 

ou responsáveis – com programações diárias de ofi cinas, 

brincadeiras, visitas mediadas às exposições, apresentações 

artísticas e teatrais.

EM SÃO MATEUS DO SUL, RUA DO MATE SERÁ ÁREA DE 
LAZER, COMÉRCIO E TURISMO

Em solenidade com a comunidade em São Mateus do Sul, 

neste domingo (1º) a governadora Cida Borghetti assinou a 

homologação do termo aditivo do projeto Rua do Mate. Com 

investimentos de R$ 2,3 milhões, a rua será transformada em 

uma grande área de lazer para os moradores. Cida também 

entregou a chave de um veículo, para atender as atividades 

da Agência do Trabalhador do município, e informou sobre 

a pavimentação da rodovia PR-364, que liga São Mateus do 

Sul a Irati, anunciada horas antes, em Irati.

ESCOLHA DE CONSELHEIROS TUTELARES DE BALSA NOVA
O Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adoles-

cente do Município de Balsa Nova, tornou público o edital 

para abertura de inscrições para escolha de 1 Conselheiro 

Tutelar Efetivo e de mais 5 Suplentes. O registro de candidatura 

acontece entre os dias 2 a 31 de julho. Os inscritos deverão 

realizar prova escrita no dia 16 de setembro, que tem caráter 

eliminatório. Os classifi cados iniciam a campanha eleitoral no 

dia 11 de outubro, a eleição acontece no dia 11 de novembro.

GIBITECA ABRE INSCRIÇÕES PARA CURSOS DO SEGUNDO 
SEMESTRE

A partir de segunda-feira (2) serão abertas as inscrições para 

os cursos regulares do segundo semestre da Gibiteca de 

Curitiba. São mais de dez opções de cursos de artes visuais 

para os mais diversos gostos e idades. As inscrições podem 

ser feitas diretamente na Gibiteca, (R. Presidente Carlos 

Cavalcanti, 533 - Solar do Barão). Mais informações podem 

ser obtidas pelo telefone: 3321-3250

PAULO HENRIQUES BRITTO PARTICIPA DO PROJETO UM 
ESCRITOR NA BIBLIOTECA

O poeta e tradutor carioca Paulo Henriques Britto é o terceiro 

convidado do projeto Um Escritor na Biblioteca deste ano. 

Com mediação do jornalista Christian Schwartz, o evento 

acontece na terça-feira 10 de julho, às 19h30, no auditório 

da Biblioteca. Durante o bate-papo, o convidado fala, entre 

outros assuntos, sobre a sua relação com livros e bibliotecas. 

Até novembro, outros cinco autores participam do projeto. 

A entrada é gratuita

PREFEITURA DE SÃO JOSÉ LANÇA O REFIS
A Prefeitura de São José dos Pinhais, por meio da Secre-

taria de Finanças, inicia a partir do dia 7, o Programa de 

Recuperação Fiscal (REFIS) que vai conceder descontos 

de multas e juros referentes aos tributos municipais. Para 

mais informações os interessados podem entrar em contato 

pelos telefones (41) 3381-6909 – 3381-6910 – 3381-6664, 

e fi car atento as novas publicações no Portal da Prefeitura 

de São José dos Pinhais.

3 DE JUNHO
Dia de São Tomé.
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EDUCAÇÃO INCLUSIVA

 MARCELLO RICHA* 

Nelson Kohn

CÂMARA DE CURITIBA 
MODERNIZA VOTAÇÃO DAS 

COMISSÕES 
PREGÃO NA SEXTA-FEIRA (6) COMPRARÁ TELEVISOR E TABLETS PARA A VOTAÇÃO 
ELETRÔNICA DE PARECERES. A OUTRA TV É A PARA A DIRETORIA DE LICITAÇÕES

ÁRIES Dia dos mais 

felizes ao casamento 

e as coisas que estão 

ligadas ao seu coração. 

Bons lucros devido aos bons contatos 

com o sexo oposto e elevação social 

através da infl uencia de amigos. Não 

estranhe se você sentir vontade de 

modifi car alguns setores de sua vida.

TOURO Você pode sen-

tir um apreço especial 

pela literatura, artes e 

por todas as pessoas 

envolvidas nesse campo. Procure 

cuidar de seus afazeres e não se 

envolva em questões que não lhe 

digam respeito. Sentirá necessi-

dade de ser mais amado e mais 

compreendido.

GÊMEOS Dia em que 

terá muito sucesso ao 

tratar com autoridades 

civis e na solução de 

seus problemas profi ssionais, fi -

nanceiros e pessoais. Fará poucas 

amizades, mas será bem sucedido. 

CÂNCER Dia em que 

terá forte magnetismo 

pessoal, o que con-

tribuirá para o seu 

sucesso, junto as mais altas persona-

lidades de nossa sociedade. O êxito 

fi nanceiro será óbvio e conseguirá 

obter o que pretende no trabalho.

LEÃO Muito bom dia 

para fazer novas ex-

periências cientificas 

ou psíquicas para a 

assinatura de contratos e às diver-

sões, prazer e a vida sentimental 

e amorosa. Pode iniciar longas 

viagens, o fl uxo favorece.

VIRGEM Você poderá 

ter algumas decepções, 

hoje. Não se deixe enga-

nar. Chances de sucesso 

profi ssional e social. Dia neutro para 

os nativos de seu signo, com alguns 

imprevistos no setor familiar e pro-

fi ssional, mas tudo será facilmente 

resolvido.

LIBRA Lute com tena-

cidade e perseverança, 

por tudo que pretenda 

realizar neste dia, pois, 

esforçando-se, conseguirá resulta-

dos surpreendentes. Sua capacidade 

pessoal será reconhecida e recomen-

dada por alguém.

ESCORPIÃO Notáveis 

probabilidades de su-

cesso nas questões rela-

cionadas com vocação, 

concurso, testes, empregos, aumento 

de vencimentos e rendimento. O con-

tato com desconhecidos lhe será útil. 

Por isso, medite um pouco sobre os 

seus problemas, uma vez que agindo 

assim, você sentirá gradativamente, 

idéias novas surgirem.

SAGITÁRIO Vizinhos 

ou parentes muito che-

gados procurarão ter 

questões com você 

neste dia, não dê, portanto, motivos 

para isso. A infl uencia também não é 

propicia ao amor. Excelente, contudo 

para o trabalho e para os negócios.

CAPRICÓRNIO O perí-

odo da manhã será um 

tanto complicado para 

você. Mas, à tarde, tudo 

deve melhorar sensivelmente. Con-

seguirá progredir no trabalho e será 

bem sucedido. Êxito profi ssional e 

boa saúde.

AQUÁRIO Dia que po-

derá benefi ciá-lo nas 

questões pessoais, inti-

mas e familiares porque 

o signo atual o eleva em quase 

todos os sentidos. Pode demorar 

um pouco mas conseguirá o que está 

pretendendo. Pense mais em seu 

lar. Um amigo poderá favorecê-lo 

nos negócios.

PEIXES Suas boas quali-

dades e habilidades, in-

fl uenciarão de maneira 

benéfi ca, pessoas importantes para 

você. O trabalho e as empresas estão 

em bom aspecto. Nervosismo à fl or 

da pele, tenha mais calma.

Há dez anos o Governo Federal publicava 

o documento da Política Nacional de Educação 

Especial na Perspectiva da Educação Inclusiva, 

um importante avanço no trabalho de inclusão 

da pessoa com defi ciência no sistema de 

ensino. Porém, como basicamente qualquer 

política pública, sua revisão para avaliação de 

resultados e adequação para a atual realidade 

do país é fundamental para o aprimoramento 

e melhoria dos serviços.

De acordo com o último Censo Demográfi co 

realizado pelo Instituto Brasileiro de Geografi a 

e Estatística (IBGE), o Brasil conta com 45,6 

milhões de pessoas (23,9% da população) com 

pelo menos um tipo de defi ciência, seja visual, 

auditiva, motora ou intelectual. Temos, dessa 

forma, uma grande parcela da sociedade que 

necessita de políticas públicas específi cas 

que visem sua inclusão, reabilitação e aces-

sibilidade.

Segundo dados do Ministério da Educação, 

o país tem apresentado aumento nas matrí-

culas de alunos com defi ciência no ensino 

fundamental, básico e médio. Apesar disso, 

a questão estrutural está extremamente de-

fasada, sendo que no ensino médio apenas 

46,7% das instituições possuem dependências 

adequadas para esse público, enquanto no 

fundamental o número cai para 29,8%, o que 

mostra a necessidade de verifi cação de novos 

investimentos, planejamento e captação de 

recursos para atender a demanda.

Permitir desde cedo o acesso e participação 

ativa da pessoa com defi ciência a educação 

ajuda a romper barreiras culturais de precon-

ceito e discriminação, resultando em maior 

convívio social, autonomia e oportunidades 

profi ssionais. Ou seja, é criar condições para 

que sejam protagonistas na construção e 

melhoria da nossa sociedade.

Com esse foco a Rede APAE lançou neste 

mês um abaixo-assinado pela atualização da 

Política Nacional de Educação Especial, tema 

que começou a ser discutido pela Secretaria 

de Educação Continuada, Alfabetização, Diver-

sidade e Inclusão (Secadi) em abril deste ano. 

Entre as principais pautas a serem discuti-

das estão questões como o direito das famílias 

de escolherem o local onde desejam que seu 

fi lho estude; fortalecimento de parcerias entre 

poder público e iniciativa privada; repasse de 

recursos do Fundo de Manutenção e Desenvol-

vimento da Educação Básica e de Valorização 

dos Profi ssionais da Educação (Fundeb) e 

Censo Escolar.

O debate contará com consulta pública, o 

que ganha muita relevância uma vez que, infe-

lizmente, não possuímos pesquisas qualitativas 

que contribuam para uma análise mais profun-

da da realidade que a pessoa com defi ciência 

enfrenta nas escolas. Assim, a participação das 

famílias e entidades nessa consulta é essencial 

para que tenhamos maior amplitude, refl exão e 

pluralidade nas contribuições para a melhoria 

da Política Nacional de Educação Especial.

A educação inclusiva é uma garantia de 

direitos que atua como um catalisador para 

a independência, desenvolvimento social, 

profi ssional e cidadão da pessoa com defi ci-

ência. Uma política que necessita de atenção 

constante para que possamos almejar a aces-

sibilidade em sua plenitude. 

*Marcello Richa é presidente do Institu-

to Teotônio Vilela do Paraná (ITV-PR)

A Câmara Municipal de 
Curitiba decidiu mo-
dernizar o sistema de 

votação das comissões. Hoje, 
os vereadores precisam ru-
bricar o voto em cada projeto 
de lei no papel. A partir do 
segundo semestre, a votação 
será informatizada, amplian-
do também a transparência. 
Para isso, um pregão eletrônico 
será realizado nesta sexta-
-feira (6), direcionado a micro 
e pequenas empresas, para 
licitar dois televisores de LED 
e dez tablets. 

Um dos televisores, de 65 
polegadas, será destinado à 
sala das comissões, localiza-

da no subsolo do Palácio Rio 
Branco. Os tablets (que serão 
utilizados pelos parlamentares 
para declarar seus votos) serão 
utilizados na votação eletrôni-
ca dos projetos de lei. A ideia 
é ampliar a transparência do 
trabalho dos vereadores nos 
colegiados permanentes da 
Casa.

O outro televisor de LED, de 
43 polegadas, será destinado à 
sala de reuniões da Diretoria 
de Licitações, para que todos 
os presentes possam acompa-
nhar os pregões eletrônicos e 
presenciais. Os lances, atual-
mente, podem ser visualizados 
em um monitor pequeno, cujo 

alcance é restrito.
O certame (12/2018) é divi-

dido em dois lotes, com valores 
máximos de R$ R$ 9.347,48 e R$ 
R$ 7.950,00 – no total, a com-
pra não poderá ultrapassar R$ 
17.297,48. As propostas podem 
ser cadastradas até o dia do 
pregão no site Licitações-e, até 
às 9h, e serão abertas a partir 
das 9h30. 

O edital com as especifi ca-
ções completas dos televisores 
e dos tablets está disponível 
para download aqui. Todas as 
licitações, contratos, compras 
e convênios podem ser acessa-
dos no Portal da Transparência 
da Câmara de Curitiba.

Câmara de Curitiba decidiu modernizar o sistema de votação das comissões

Chico Camargo/CMC

PRIMEIRA SEMANA DE JULHO TERÁ GRANDE OSCILAÇÃO DAS 
TEMPERATURAS MÁXIMAS NA CAPITAL

As temperaturas nesta pri-
meira semana de julho devem 
oscilar bastante em Curitiba e 
na parte mais ao Sul do Para-
ná. Segundo a previsão no site 
do Sistema Mdeteorológico do 
Paraná (Simepar), ao longo 
da semana os termômetros 

devem registrar marcas aci-
ma dos 24ºC e também perto 
dos 14ºC. 

Esta segunda-feira (2) teve  
máxima alta para o inverno, 
marcando 23,8ºC no meio da 
tarde. Nesta terça-feira (3) 
as condições são de varia-

ção entre 13 e 23 graus. Na 
quarta (4), a previsão é de 
resfriamento, com máxima 
de apenas 13ºC. Depois volta 
a aquecer e as temperaturas 
superam os 20ºC. Na semana 
que vem deve começar com 
mínima de 9ºC.
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RÚSSIA É UM DOS PRINCIPAIS 
DESTINOS DO PORTO DE 

PARANAGUÁ
ANUALMENTE, SÃO MOVIMENTADAS CERCA DE 2,2 MILHÕES DE TONELADAS DE CARGAS RECEBIDAS OU ENVIADAS 

DA/PARA A RÚSSIA PELO PORTO DE PARANAGUÁ – EM UM TRAJETO QUE DURA DE 20 A 23 DIAS. ISSO REPRESENTA 
A APROXIMADAMENTE 5% DE TUDO O QUE PASSA PELOS TERMINAIS PARANAENSES

Ivan Bueno/APPA

Baixe gratuitamente o aplicativo Radiosnet e ouça a 
programação da Rádio FM Nova Pinhais onde você estiver!

www.fmnovapinhais.com

Neste ano, os olhos do 
mundo todo se voltam 
à Rússia. Mas, para a 

economia paranaense, a sede 
da Copa do Mundo 2018 vem 
representando uma infl uên-
cia signifi cativa há bastante 
tempo. De acordo com dados 
divulgados pela Administração 
dos Portos de Paranaguá e An-
tonina (Appa), o país está entre 
os 20 principais destinos de 
exportação e é o 2º no ranking 
de origens dos produtos impor-
tados, puxado pelo fertilizante.

O relatório divulgado nesta 
semana considera os registros 

dos três últimos anos. Anu-
almente, são movimentadas 
cerca de 2,2 milhões de tone-
ladas de cargas recebidas ou 
enviadas da/para a Rússia pelo 
Porto de Paranaguá – em um 
trajeto que dura de 20 a 23 dias. 
Isso representa a aproximada-
mente 5% de tudo o que passa 
pelos terminais paranaenses.

PRINCIPAIS PRODUTOS

A importação é a princi-
pal responsável pelo número 
expressivo, com uma média 
anual de 1,7 milhão de tone-
ladas que chegam da Rússia. 

Os produtos mais importados 
são fertilizantes e óleo diesel. 
Já a média de exportação para 
o país por ano é igual a 500 mil 
toneladas, sendo o açúcar e a 
soja as principais mercadorias.

REFERÊNCIA NO BRASIL

Para o diretor da Appa, 
Lourenço Fregonese, a capa-
cidade de operar cargas de 
naturezas diversifi cadas é um 
dos principais aspectos que 
levam à escolha do Porto de 
Paranaguá para operações de 
exportação e importação de 
diferentes lugares do mundo. 

“Atualmente, exportamos 
mercadorias para mais de 200 
países e importamos de mais 
de 150. Acompanhando a rea-
lidade global e as demandas 
do mercado internacional, pre-
paramos o porto paranaense 
para movimentar diferentes 
tipos de carga e isso tem sido 
um diferencial”, diz.

Nos últimos sete anos, 
foram investidos no porto 
paranaense mais de R$ 650 
milhões, o que ampliou a capa-
cidade operacional portuária, 
em volume e diversifi cação de 
produtos.

ESTADO E OCEPAR FIRMAM PARCERIA 
PARA PLANTIO DE ÁRVORES NATIVAS

A Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente e Recursos Hí-
dricos e o Instituto Ambiental 
do Paraná (IAP) fi rmaram um 
protocolo de intenções com a 
Organização das Cooperati-
vas do Paraná (Ocepar) para 
incentivar a recuperação de 
áreas degradadas. A parceria 
visa a adesão das cooperativas 
ligadas ao sistema Ocepar ao 
Programa Plante Árvores, que 
promove a recuperação de 
áreas degradadas no Estado 
através de campanhas voltadas 

ao plantio de árvores nativas.
A assinatura ocorreu du-

rante as atividades do Dia de 
Cooperar (Dia C) promovido 
pela Ocepar, no Parque dos 
Tropeiros, na Cidade Indus-
trial de Curitiba. Assinaram o 
documento o diretor-geral da 
secretaria estadual do Meio 
Ambiente, Gerson Schiavina-
to, o diretor de Restauração 
e Monitoramento Florestal 
do IAP, Francelo Mognon, e o 
presidente do sistema Ocepar, 
José Roberto Ricken.

O secretário do Meio Am-
biente, Antonio Carlos Bonetti, 
destaca que o Estado tem a 
estrutura adequada para dis-
ponibilizar mudas de espécies 
nativas para a recuperação 
fl orestal. No entanto, esta in-
formação precisa chegar aos 
interessados. Além disso, é 
importante o monitoramento 
após o plantio.

Bonetti explicou que o IAP 
possui 19 viveiros espalhados 
pelo Estado em condições de 
produzir 10 milhões de mudas 

por ano. Porém, por mais que as 
mudas sejam disponibilizadas 
gratuitamente, a demanda tem 
sido muito inferior à capacida-
de de produção dos viveiros.

“A campanha é justamente 
para divulgar a disponibilida-
de dessas mudas e encontrar 
parceiros que possam fazer o 
monitoramento dessas árvores 
até que não corram mais o risco 
de morrer. Parecerias como 
está com a Ocepar se tornam 
fundamentais neste processo”, 
disse Bonetti.

Objetivo é a adesão das cooperativas ligadas ao sistema Ocepar ao Programa Plante Árvores

Divulgação/Ocepar 

CIDA AUTORIZA INÍCIO DE OBRAS EM 
MAIS 147 RUAS DE CURITIBA

CONGRESSO PARANAENSE DE 
CARDIOLOGIA OCORRE EM 27 E 28 

DE JULHO 

A governadora Cida Borghetti assinou nesta segunda-feira (2) 

a ordem de serviço para início de obras em 147 ruas de Curitiba. 

A autorização foi dada durante vistoria que a governadora e o 

prefeito Rafael Greca fi zeram nas obras de pavimentação na 

rua José Rodrigues Pinheiro, na Cidade Industrial de Curitiba 

(CIC). Cida enfatizou que 265 ruas da capital serão revitalizadas 

até o fi m do ano com recursos repassados à prefeitura pelo 

Governo do Estado, a fundo perdido. O investimento total soma 

R$ 120 milhões.

“Um programa da maior importância para Curitiba, pois reper-

cute diretamente no conforto das pessoas, na qualidade de vida, 

em mais segurança no dia a dia”, afi rmou ela. “Esse programa 

é uma demonstração clara da parceria e o alinhamento entre 

o Estado e a prefeitura de Curitiba para ampliar o atendimento 

e garantir melhorias à capital e aos seus moradores”, disse ela.

O prefeito Rafael Greca afi rmou que a parceria também 

confi rma que o poder público tem de estar junto da popula-

ção. “São ações que impactam a vida na cidade”, disse ele, 

lembrando que as obras autorizadas nesta segunda-feira se 

somam às ruas que já estão sendo pavimentadas dentro do 

convênio com o Estado.

O convênio é entre a prefeitura e a Secretaria de Estado da 

Infraestrutura e Logística. A rua José Rodrigues Pinheiro, que o 

prefeito e a governadora vistoriaram, faz parte do primeiro lote, 

formado por 61 vias, no valor de R$ 30 milhões. As 147 ruas que 

tiveram autorização de obras nesta segunda-feira compõem o 

segundo lote. São 80 quilômetros, com prioridade para ruas 

com linhas de ônibus.  O investimento é de R$ 54,3 milhões. 

“São ruas de todas as regiões de Curitiba, como foco especial 

nas vias que recebem linhas de ônibus e as que têm tráfego 

pesado”, explicou o diretor regional da Secretaria de Estado 

de Infraestrutura e Logística, Roberto Dias.

As doenças cardiovasculares são a principal causa de morte 

no Brasil. Somente neste ano, 96 mil pessoas já morreram, 

de acordo com o Cardiômetro, da Sociedade Brasileira de 

Cardiologia.

Para discutir estratégias de combate à mortalidade, o 45º 

Congresso Paranaense de Cardiologia irá reunir especialistas 

internacionais e nacionais, que abordarão temas sobre a pre-

venção de morte súbita precoce, que ocorre antes dos 70 anos 

de idade. O evento ocorre nos dias 27 e 28 de julho, no Expo 

Unimed Curitiba. As inscrições já estão abertas e podem ser 

realizadas pelo site www.cardiolpr.com.br.

“Os debates serão em torno da importância da educação 

da população sobre hábitos saudáveis de vida, estratégias de 

diagnóstico precoce e rápido tratamento em casos de infarto 

agudo do miocárdio de acordo com técnicas que seguem as 

diretrizes da Sociedade Brasileira de Cardiologia”, destaca o 

cardiologista João Vítola, presidente da SPC.

As palestras serão sobre assuntos como redução da mortali-

dade no infarto agudo do miocárdio, estratégias de atendimento 

no consultório, doença cardiovascular em pacientes diabéticos, 

exames de imagem para estratifi cação de risco da morte súbita, 

formação do cardiologista, entre outros.

 

SERVIÇO:

 O 45º Congresso Paranaense de Cardiologia ocorre nos 

dias 27 e 28 de julho, no Expo Unimed, localizando na Rua 

Professor Pedro Viriato Parigot de Souza, 5300 – Campo 

Comprido, em Curitiba. As inscrições já podem ser realizadas 

pelo site www.cardiolpr.com.br. Mais informações pelo telefone 

(41) 3022-1247. 

Governadora Cida Borghetti durante vistoria na rua José Ro-

drigues Pinheiro, na CIC

Arnaldo Alves

O relatório divulgado nesta semana considera os registros dos três últimos anos
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PINHAISARTESANATO E COMIDINHAS

ESTÃO ABERTAS AS INSCRIÇÕES 
PARA O 2º CONCURSO LITERÁRIO

A INICIATIVA, DA BIBLIOTECA PÚBLICA DO MUNICÍPIO, TEM O INTUITO DE REVELAR TALENTOS NA ARTE DA 
ESCRITA, BEM COMO ESTIMULAR O HÁBITO PELA LEITURA

PRAÇA SANTOS ANDRADE FICA 
AINDA MAIS CHARMOSA COM 

FEIRA DE INVERNO

De um lado e do outro, dois imponentes cartões-postais 

que enchem de orgulho os curitibanos. Só o fato de ter como 

cenário as belas fachadas do prédio histórico da Universidade 

Federal do Paraná (UFPR) e do Teatro Guaíra já seria motivo mais 

do que sufi ciente para turistas e moradores visitarem a Feira 

de Inverno da Santos Andrade.  Mas o espaço da Prefeitura, 

localizado em uma das praças mais charmosas de Curitiba, 

também é obrigatório por conta da variedade de peças de 

artesanato e vestuário, além de receitas culinárias típicas da 

época mais fria do ano.

Intimista, a Feira de Inverno da Santo Andrade reúne 11 

barraquinhas onde é possível apreciar e comprar cachecóis, 

luvas, chinelos, pantufas, roupinhas para pets e pijamas quen-

tinhos para driblar o frio. Pode até parecer pequena, se com-

parada com a irmã maior Osório (que reúne 61 bancas), mas 

o ponto não deve em nada em qualidade de seus produtos 

e no atendimento caloroso dos artesãos e comerciantes de 

delícias culinárias. As duas feiras fazem parte do Inverno em 

Curitiba – Aqueça sua Programação, calendário de eventos e 

ações que ocorrem nos próximos meses.

Tudo artesanal

A artesã Edna de Oliveira Meia expõe na Santos Andrade, 

há 13 anos, botinhas, pantufas, chinelos, cachecóis, gorros e 

boinas em tricô, crochê e pele. “Tudo é confeccionado por 

nós mesmos. Fazemos com muito carinho, pois já temos uma 

freguesia de muitos anos aqui”, observou ela, que tem como 

colega, na barraquinha ao lado, Ivani Rosa, que produz em 

seu ateliê na Fazendinha golas de tricô, colares de tecido e 

gorros de crochê.

Moradora  do Rio, a advogada Josiane Resende, 36 anos, 

fi cou encantada com a variedade e qualidade dos produtos 

artesanais comercializados na Santos Andrade

Luiz Costa/SMCS

Seguem até o dia 20 de 
julho as inscrições para 
o Concurso Literário 

de Crônicas, promovido pela 
Prefeitura de Pinhais, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Cultura, Esporte e Lazer. A 
iniciativa, da Biblioteca Públi-
ca de Pinhais, tem o intuito 

de revelar talentos na arte da 
escrita, bem como estimular o 
hábito pela leitura.

A temática é livre e a ida-
de mínima para inscrição no 
concurso é de 12 anos. Poderão 
participar todas as pessoas in-
teressadas desde que residam 
em Pinhais. Os participantes 

podem optar pelas catego-
rias: juvenil (de 12 a 17 anos 
de idade) ou adulto (a partir 
de 18 anos). Os três primeiros 
selecionados serão premiados 
em cerimônia a ser realizada 
no dia 8 de agosto, no Auditório 
do Centro Cultural Wanda dos 
Santos Mallmann.

Serviço

As inscrições poderão ser 
realizadas no site da Prefei-
tura de Pinhais (www.pinhais.
pr.gov.br) onde também pode 
ser consultado o regulamento. 
Mais informações pelo telefone 
(41) 3912-5637.

Premiados durante edição anterior do evento cultural de Pinhais

PMP
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CONSERVATÓRIO DE MPB ABRE INSCRIÇÕES PARA 
28 CURSOS DE MÚSICA

Estão abertas as inscrições para os cursos do segundo semestre no Conservatório de 
MPB de Curitiba. As inscrições devem ser feitas até o dia 30 de junho pelo site www.

conservatoriodempb.com.br.
3 de julho de 2018
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CAMPINA GRANDE DO SUL

PINHAIS

MÚSICA PELA VIDA

“CANTOS DE TODOS OS CANTOS” FOI O 
TEMA DO IX ENCONTRO DE CORAIS

OS ALUNOS FAZEM PARTE DO PROJETO “CORAL MÚSICA VIVA”, DESENVOLVIDO EM TODAS AS ESCOLAS DA REDE MUNICIPAL

A Secretaria Municipal 
de Educação (Semed) 
realizou a 9ª edição do 

Encontro de Corais, evento de 
culminância do projeto Coral 
Música Viva iniciativa desen-
volvida em todas as escolas 
da rede municipal. O tema 
deste ano foi “Cantos de todos 
os cantos” e as apresentações 
ocorreram no Cenforpe nos 
dias 26, 28 e 29 de junho.

Coordenado pela Semed, 

por intermédio das professo-
ras Luciana Jungles Saldanha 
e Nerilda Emerique Fúcio, o 
projeto tem como fi nalidade 
oferecer todos os instrumentos 
possíveis para contribuir com a 
formação integral dos educan-
dos. “Vivemos em um mundo 
inteiramente musical não tem 
como fugir disso. A música é 
instrumento poderosíssimo e 
mexe com nosso ser por intei-
ro, atua em nossa mente, em 

nosso corpo, tem música pra 
todos os gostos, a música alegra 
e produz aprendizado. Ela é ins-
trumento pedagógico e jamais 
pode fi car de fora do contexto 
escolar, por isso a preocupação 
da Secretaria de Educação em 
oferecer esta modalidade”, afi r-
mou a coordenadora Nerilda 
Emerique Fúcio.

A prefeita de Pinhais, Marli 
Paulino, destaca o trabalho dos 
servidores da Semed. “Toda 

a equipe envolvida está de 
parabéns, por mais uma vez 
não medir esforços para rea-
lizar este evento maravilhoso. 
Parabéns também às famílias 
por participarem da vida das 
crianças, porque eles se dedi-
cam tanto e fazem tudo isso 
pelos pais e familiares e fi cam 
felizes quando veem eles na 
plateia”, falou a prefeita Marli.

A secretária Municipal de 
Educação, Andrea Frances-

chini, afi rma que ao incluir a 
música no contexto escolar, 
a escola contribui para um 
melhor desenvolvimento dos 
alunos. “Parabenizo toda co-
munidade escolar que prepara 
este momento tão lindo e es-
pecialmente as crianças que 
se apresentam. Este projeto 
faz parte de todo o processo de 
uma educação de qualidade, 
para nós enquanto Secretaria 
de Educação é fundamental 

promover estes eventos, pois a 
escola tem que ser um espaço 
que a criança goste de estar lá 
dentro”, destaca a secretária.

Também estiveram presen-
tes nos dias de apresentações 
a vice-prefeita de Pinhais, Rosa 
Maria; o presidente da Câmara 
Municipal, vereador Marcinho; 
a vereadora Cecília Padovan da 
Saúde; o vereador Carlinho do 
Eliza; além de servidores da 
Semed. 

Apresentações aconteceram no Cenforpe, em Pinhais

PMP

PREFEITURA INICIA ENTREGAS DA 
CAMPANHA COBERTOR AMIGO

No último dia 15, a Prefei-
tura de Campina Grande do 
Sul deu início às entregas de 
cobertores que serão feitas 
em vários bairros do municí-
pio nas próximas semanas. O 

primeiro evento foi na loca-
lidade da Divisa, no interior 
do município, onde foram 
entregues 132 cobertores a 
60 famílias. 

As entregam fazem par-

te da Campanha Cobertor 
Amigo, organizada pela Se-
cretaria Municipal de Desen-
volvimento Social e Família. 
"O nosso objetivo é levar 
mais conforto às famílias 

campinenses que precisam 
de ajuda nesse inverno", res-
saltou o prefeito, Bihl Zanetti. 
Ele participou da entrega 
acompanhado pela primeira 
dama, Fabiana Zanetti. 

Prefeito Bihl Zanetti e primeira dama, Fabiana Zanetti participaram da entrega

PMCGS

CAMERATA LEVA A MÚSICA ERUDITA 
À SANTA CASA DE MISERICÓRDIA

A Camerata Antiqua de Curitiba faz, nesta terça-feira (3), às 

10h30, um concerto gratuito na Santa Casa de Misericórdia. A 

apresentação faz parte do projeto “Música pela Vida” de difusão 

da música erudita e traz no repertório um apanhado histórico 

de compositores que marcaram sua geração, como Ola Gjeilo 

(1978), Antonio Vivaldi (1678-1741), Heitor Villa-Lobos (1887-1959), 

Eric Whitacre (1970) e Edmundo Villani-Côrtes (1930).

Os concertos do ‘Música pela Vida’ fazem parte de uma 

programação anual e têm a regência de Mara Campos. “Busca-

mos nos aproximar ainda mais e mostrar que a música erudita 

não é tão distante como as pessoas costumam pensar”, frisa a 

regente. “Nossa proposta é trabalhar a música como terapia”.

Aberta ao público, a rodada da programação social do grupo 

de coro e orquestra de câmara de Curitiba terá sequência na 

manhã desta quarta-feira (4/7) com um concerto na Capela Santa 

Maria, com obras selecionadas para o público infanto-juvenil. 

A apresentação conta com a parceria da Rede de Instituições 

de Acolhimento de Curitiba e Região Metropolitana (RIA), que 

selecionou alunos de escolas e organizações parceiras para 

assistir ao concerto.

Camerata Antiqua se apresenta hoje às 10h30

Divulgação

SAÚDE ALERTA SOBRE RISCO DE ACIDENTES COM 
FOGOS DE ARTIFÍCIO

O Paraná é o sétimo estado 
brasileiro com maior número 
de internações causadas por 
acidentes com fogos de arti-
fício. O dado consta do levan-
tamento feito pelo Conselho 
Federal de Medicina (CFM), em 
parceria com as Sociedades 
Brasileiras de Cirurgia de Mão 
(SBCM) e de Ortopedia e Trau-

matologia (SBOT), divulgado 
em junho.

A pesquisa analisou as 
informações do Sistema de 
Informações Hospitalares do 
SUS (SIH/SUS) dos últimos 10 
anos. Segundo o estudo, entre 
2008 e 2017, o Paraná registrou 
179 internamentos causados 
por fogos de artifício, fi cando 

na sétima posição entre os 
estados brasileiros. Em todo o 
país, foram 5.063 no período.

Como alerta o secretário 
de Estado da Saúde, Antônio 
Carlos Nardi, diz que a preo-
cupação é que o número de 
acidentes aumente devido ao 
período de festas juninas e 
julinas e também da Copa do 

Mundo de Futebol. “Sabemos 
que a maioria dos acidentes 
com fogos acontece durante 
festas e comemorações. Que-
remos alertar a população para 
que tome todos os cuidados 
possíveis para evitar proble-
mas. Usar fogos de artifício 
exige responsabilidade”, diz o 
secretário.
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O EVENTO CONTOU COM PALESTRAS DE DIVERSOS TÉCNICOS EXPERIENTES NO CULTIVO DE HORTALIÇAS – 
REUNINDO MAIS DE 200 PRODUTORES

COLOMBO REÚNE AGRICULTORES 
RURAIS NO ENCONTRO 

MUNICIPAL DE PRODUTORES DE 
HORTALIÇAS

FESTA DAS SEMENTES CRIOULAS 
SERÁ REALIZADA EM PINHAIS

Em busca da diversifi-
cação da agricultura e 
com o objetivo de gerar 

mais riquezas para Colombo, 
Prefeitura Municipal por meio 
da Secretaria de agricultura e 
Abastecimento em parceria 
com a Emater (Instituto Para-
naense de Assistência Técnica 
e Extensão Rural) e o Governo 
Estadual, promoveu o Encontro 
Municipal de Produtores de 
Hortaliças.

“Ressalto aqui a importân-
cia destes momentos de troca 

de experiência e aprendizado. 
Estamos sempre empenhados 
em auxiliar os agricultores para 
que a qualidade dos alimentos 
seja sempre aprimorada e con-
sequentemente aumentando 
a produção e a geração de 
empregos e renda no campo”, 
disse a Prefeita Beti Pavin que 
participou da ação acompa-
nhada do vice-prefeito Sergio 
Pinheiro.

O evento, que aconteceu 
na última quinta-feira (28), no 
Pavilhão de Eventos do Parque 

Municipal da Uva, contou com 
palestras de diversos técnicos 
experientes no cultivo de hor-
taliças – reunindo mais de 200 
produtores.

Durante o cronograma de 
atividades foram abordados 
temas sobre boas práticas 
na produção de hortaliças; 
Manejo integrado de doenças 
das brássicas; Efi ciência do 
sistema de irrigação, entre 
outros tópicos.

De acordo com o secretário 
da pasta, Marcio Toniolo 40% 

dos produtos comercializados 
em Curitiba é produzido pela 
agricultura familiar de Colom-
bo. “Abastecemos os mercados 
e feiras da capital com produ-
tos frescos e diversifi cados. Por 
isso, estamos sempre buscando 
meios de incentivar a produção 
local levando capacitação para 
que novas técnicas 

sejam praticadas para gerar 
produtos de qualidade, visando 
sempre o crescimento de nos-
sos agricultores colombenses”, 
explicou.

Evento foi realizado no Pavilhão de Eventos do Parque Municipal da Uva

PMColombo

Durante o inverno, tradicionalmente, acontecem festas 

celebrando as colheitas, a fartura da agricultura familiar, e são 

oportunidades para as famílias camponesas realizarem a troca 

de sementes e mudas entre si. No Paraná já são mais de 12 

eventos voltados à troca de sementes e mudas que acontecem 

todo ano.

A 6ª edição da Festa Regional das Sementes Crioulas acon-

tecerá no dia 26 de agosto em Pinhais. O público esperado 

para a esta edição será especialmente de representantes da 

agricultura familiar da região, além das famílias mais urbanas 

que tem um papel fundamental para valorizar o trabalho desses 

agricultores. Além disso, estão previstas a presença de feirantes 

dos grupos de agricultores ecológicos da Rede Ecovida, do 

Núcleo Maurício Brumester do Amaral, também organizações 

da agroecologia e agricultura familiar do Estado e até de vindo 

de outros lugares do Brasil. 

A comissão organizadora da Festa reúne diversas entidades 

como o CPRA - Centro Paranaense de Referência em Agroe-

cologia, a ABAI - Associação Brasileira de Amparo A Infância, a 

AOPA - Associação para o Desenvolvimento da Agroecologia, 

o Colégio Estadual Newton Freire Maia, a Rede Sementes de 

Agroecologia - ReSA e a Comissão Pastoral da Terra - CPT; 

e conta com o apoio da EMATER e da Prefeitura de Pinhais.

Evento será realizado em agosto em Pinhais, na RMC

PMP
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LIMITE DE VELOCIDADES SERÁ 
REDUZIDO ATÉ A FÁBRICA DA 

RENAULT NA BR-277

prata, 4p, dir. hid., ar cond., 

alarme, trava, roda liga leve, 

133 mil km. Ótimo estado. 

R$ 10 mil. Aceito propostas. 

T: (41) 9602-2802 ou 9586-

2908 c/ Américo. 

Aluga-se casa comercial 

110 m² + edícula nos fun-

dos 77m² para serviços A 

1º R$1600,00 a  2º R$900, 

localizada Na Avenida 

Maringá  Conjunto Áquila, 

Telefone: 8881-7009 e 

8442-6950

CLASSIFICADOS
ALUGA AP 54M2, 2 quartos, 

mobiliado, 1 vaga.  Guarai-

tuba - Colombo/PR. Valor 

R$ 950,00. Condomínio R$ 

220,00. Fone: 9 9990-1276 

falar com Andreia

Trabalho com jardina-

gem, roçadeira própria e 

como chacreiro também 

com disponibilidade de 

morar no emprego. (41) 

991048292 falar com Mi-

guel Kominiak.

Vende-se terreno de 7x30m 

com casa mista de 48 m2, 

na Rua Catarina Knapik, 

473, em Quatro Barras. 

Interessados ligar p/ 99515-

1002. Aceito carro.

Vendo câmera digital Nikon 

D-60 com bolsa e aces-

sórios, 1 objetiva 18-55 e 

uma objetiva 200mm, valor 

1.200,00, falar com Lima no 

fone 99702907

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua Rio Tocantins. 

Zona mista consolidada, 

próximo a Av. Irai, em Pi-

nhais. 1500 m² , com capa-

cidade para 4 pavimentos. 

R$ 900 mil, aberto a nego-

ciação. Tratar: 88667172

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua 1°de Maio, em 

Pinhais, próximo a caixa 

econômica. 980 m² , zona 

central, com duas casas em 

alvenaria, com capacidade 

para 8 pavimentos. R$ 1,5 

milhão, aberto a negocia-

ção. Tratar: 88667172

ALUGO BARRACÃO na 

área industrial de Pinhais, 

localizado na Rua Manda-

guari, número 1612, próxi-

mo da Empresa Nilko. O 

local conta com 380 M2 

de área construída, dois 

escritórios, três banheiros, 

205 M2 de pátio. Consulta 

comercial - liberado para 

qualquer ramo e atividade 

industrial ou comercial. 

Interessados entrar em 

contato: (41) 9144- 5858.

Vende-se geladeira Ele-

trolux 250 branca com re-

frigerador. Especifi cações: 

1,40m de altura, 0,55m 

de profundidade e 0,55 

de largura. 220W. R$ 100. 

Tratar com Rosilene: (41) 

3672-6047.

Faço pinturas, grafi atos e 

reformas. Tel: 9927-9210 / 

9586-4782 falar com João.

Ofereço-me para trabalhar 

como cuidadora de idosos, 

possuo experiência e refe-

rencia, horário disponível. 

Tratar: 9780-1178

Vende-se  terreno  13x12, 

Rua Princesa Isabel 370, 

Jardim Bela Vista, Piraqua-

ra/Pr. Tel: 8436 8795 Dirceu 

/ 8436 8796 Lola.

Vende-se casa comercial 

próximo a Campo Compri-

do, terreno 12x50 e casa 

120 metros. Valor 255 mil 

troco por casa em Quatro 

Barras de menor valor. Tel: 

3649 2505 / 9879 1828.

Trabalho com Construção 

Civil: Casa, sobrados e 

qualquer serviço na área. 

Telefone: 9228 3771 - Felix

Casal sem fi lhos procura 

casa para alugar na região 

de Pinhais Bairros Vila Amé-

lia ou Vila Maria Antonieta, 

quem tiver a casa entrar em 

contato pelo número 3669 

7900, falar com Jô Almeida.

Vende-se Polo 1.8 MI, 2000, 

PRECISA-SE DE CAÇA TALENTOS!

Precisa-se de Olheiros para indicação de 

modelos para a Agencia WR.

Ótimos ganhos + Bônus

Interessados ligar para o numero: 

(41) 3357-7467 e marcar uma entrevista

ROUTER CNC 3D E 2D e Laser. Qualidade, Rapidez, Preço baixo.

Letras caixa, Moldes, Modelos, Peças técnicas, Móveis, painéis 
decorativos, Artesanato. ACM,  alumínio, PVC, PS, MDF, plásticos 
de engenharia.

MODELCORTE
CORTE COMPUTADORIZADO!

www.modelcorte.com.br modelcorte@gmail.com

(41) 3339-0531/ 9940-4196

MUDANÇA ESTÁ SENDO IMPLEMENTADA A PARTIR DO DIA 2 DE JULHO

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
Adilson Demetrio, CPF 032.908.819-03, torna público que irá requerer 
à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Curitiba, a Licença Prévia 
para Fabricação de outras peças e acessórios para veículos automo-
tores não especifi cadas anteriormente e serviços de manutenção e 
reparação mecânica de veículos automotores, a ser implantada na 
Rua Marçal Guarani, 70, Umbará, Curitiba - PR

SÚMULA DE REQUERIMENTO DA LICENÇA AMBIENTAL 

MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa ARQ STELL LTDA, CNPJ 12.462.452/0001-95, torna público 
que irá requerer à Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA/
Pinhais; a Licença Ambiental Municipal Simplifi cada para a atividade 
de Fabricação de Estruturas Metálicas, sito a Rua Mandaguari, 917, 
Emiliano Perneta, município de Pinhais/PR. 

A partir desta segunda-
-feira (2), o limite de 
velocidade entre os km 

70 e 74 da BR-277, em São José 
dos Pinhais, será reduzido de 
110 km/h para 80 km/h para 
todo tipo de veículo. A redução 
da velocidade foi solicitada 
pela Prefeitura Municipal de 
São José dos Pinhais, avalizada 
pela Polícia Rodoviária Federal 
e autorizada pelo Departamen-
to de Estradas de Rodagem do 
Paraná (DER-PR), órgão respon-
sável pela concessão do trecho. 
A concessionária Ecovia, que 
administra a BR-277 no trecho 
Curitiba-Litoral e as PRs 407 e 
508, já instalou painéis infor-
mativos sobre a alteração para 
orientar os usuários da rodovia 
e implementará a mudança a 
partir do próximo mês.

O trecho que terá seu li-
mite de velocidade reduzido 
fi ca entre as interseções da 
BR-277 com a Av. Rui Barbosa 
e o Contorno Leste, próximo à 
fábrica da Renault. O períme-
tro urbano dos municípios de 
Curitiba e São José dos Pinhais 
é compreendido entre os km 
70 e 84. Somente nos quatro 
primeiros quilômetros desse 
segmento, o limite de veloci-
dade ainda permanecia em 
110 km/h para veículos leves 
e de 80 km/h para veículos 
pesados. Com a mudança, todo 
o perímetro urbano dos dois 
municípios terá velocidade 
máxima fi xada em 80 km/h 
para qualquer tipo de veículo, 
desde o Centro Politécnico da 

UFPR, no Jardim das Américas, 
até a Renault.

Ao dirigir acima da velo-
cidade máxima permitida, o 
motorista pode ser autuado 
por infração média (até 20% 
acima), grave (de 20% a 50% 
acima) ou gravíssima (acima 
de 50%). A partir de 2 de julho, 
quem for fl agrado dirigindo 
com velocidade entre 80 km/h 
e 96 km/h pagará multa de R$ 
130,16 e receberá quatro pon-
tos em sua Carteira Nacional 
de Habilitação. Quem for pego 
dirigindo entre 96 km/h e 120 
km/h (infração grave), pagará 
R$ 195,23 de multa e terá cinco 
pontos na sua CNH. Já quem 
transitar acima de 120 km/h 
poderá pagar R$ 880,41 de 
multa e receberá sete pontos 
na Carteira. Nesse último caso, 
por ser uma infração gravís-
sima, o condutor também é 
imediatamente suspenso do 
direito de dirigir pelo período 
de seis meses a um ano.

“A redução do limite de 
velocidade entre os km 70 e 
74 aumentará as condições 
de segurança no tráfego nesse 
trecho, mas pode pegar alguns 
motoristas de surpresa, espe-
cialmente os que trabalham na 
região e já estão acostumados 
com o atual limite de velocida-
de. Por isso, a alteração já está 
sendo informada por painéis, 
pela Imprensa e pelo Twitter 
da Ecovia, para que no dia da 
mudança todos os usuários já 
tenham sido comunicados de 
forma efetiva. Assim, todos po-

dem transitar em segurança”, 
destaca Fabiano Medeiros, ge-
rente de Atendimento ao Usu-
ário e Engenharia da Ecovia.

Ao viajar pela BR-277 no 
trecho Curitiba-Litoral, a Eco-
via indica que motoristas e 
passageiros tenham em mãos o 
telefone 0800 410 277, que pode 
ser acessado para solicitar ser-
viços de atendimento a panes, 
remoções e guinchos. A conta 

de Twitter @ecovia é atualizada 
periodicamente durante o dia 
com informações sobre as con-
dições de tráfego na rodovia, 
sendo uma fonte de consulta 
importante para programar a 
viagem. Além disso, o usuário 
também pode baixar gratuita-
mente o aplicativo Ecorodovias 
em seu smartphone e ter todas 
as informações da rodovia na 
palma da mão.

Leandro Cordeiro 

Ao dirigir acima da velocidade máxima permitida, o motorista 

pode ser autuado

EMISSÃO DE CNH DIGITAL PASSA A 
SER OBRIGATÓRIA NO PAÍS 

UMA CRIANÇA MORRE E DUAS 
PESSOAS FICAM FERIDAS EM 

ACIDENTE NA LAPA 

Passou a ser obrigatória nesta segunda-feira (2) a emissão 

da Carteira Nacional de Habilitação (CNH) Digital por todas 

as unidades da Federação, segundo o Conselho Nacional de 

Justiça (CNJ).

Com a versão virtual, o motorista poderá acessar o do-

cumento pelo celular e evitar multas, principalmente quando 

esquecer a carteira em casa.

O uso da versão digital é opcional e a versão impressa conti-

nuará sendo emitida. Para solicitar a versão digital, é necessário 

ter o modelo atual do documento em papel, emitido a partir de 

maio de 2017, com QR Code na parte interna.

Quem não tem o modelo novo, precisa atualizar a CNH 

tradicional primeiro antes de pedir a virtual.

Não é obrigatório ter certifi cado digital (assinatura eletrônica 

com a mesma validade da assinatura física), mas quem não tiver 

deverá ir a uma unidade do Departamento Estadual de Trânsito 

(Detran) para confi rmar os dados pessoais.

Vale destacar que o aplicativo da CHN Digital é gratuito, mas 

cabe a cada estado decidir se cobrará ou não pela emissão do 

documento. A maioria dos estados já oferecia a CNH Digital 

antes da obrigatoriedade, com exceção da Bahia e do Pará.

Emissão de CNH Digital passa a ser 

obrigatória no país 

Divulgação

Um acidente na BR-476, deixou três vítimas na Lapa, na Região 

Metropolitana de Curitiba, nesta madrugada de segunda-feira, 2.

Na altura do km 204, ocorreu uma interdição total da pista 

em virtude de colisão frontal entre um caminhão e um carro. 

Uma pessoa morreu na hora e outras duas foram encaminhadas 

com lesões graves a hospitais da região. 

Uma pista foi liberada às 3:55, sendo adotado o sistema 

PARE/SIGA.

Acidente na BR-476 com vítima fatal na madrugada desta 

segunda-feira

Divulgação
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Fotos: Divulgação

SOCIAL

Na última sexta-feira (29), no salão de eventos da Churrascaria Vallejo, em Pinhais, 

aconteceu a cerimônia de posse da nova diretoria do Rotary Clube de Pinhais, biênio 

2018/2019. A presidente do biênio 2017/2018, Cristiane Mazalotti Dangui, transmitiu 

o comando do biênio 2018/2019 para o companheiro Marcos Alaor Pereira Toledo, 

que adotará o lema mundial desta gestão " Seja Inspiração".  Em seguida, foram 

empossados: Rudinei José Biguelini, vice-presidente; Cristianne Mazalotti Dangui, 

Past-presidente; Odete Franco, secretária; Kelson José Rizzato, tesoureiro; Bettina 

Fribel Jamati de Souza, diretora de protocolo; Ana Lúcia Jacobs, Presidente eleita 

para a gestão 2019/2020 e presidente da Comissão de Administração do Clube; Luiz 

Antonio Martins Barbosa Junior, Instrutor do Clube; Miguel Ieger Suess, presidente 

da Comissão da Juventude. A noite ainda contou com a entrega da comenda Paul 

Harris aos companheiros Bettina Fribel Jamati de Souza, Fabio Perdigão, Ivete Maria 

Bertollo de Alexandre, Ivo José da Silva, Joceli Aparecida Pereira, Kelson José Rizza-

to, Sonia Maria Schoeder Vieira e Valdir Erlo de Alexandre. Confi ra alguns fl ashes:

os: Divulgação

ROTARY CLUB DE PINHAIS EMPOSSA NOVA DIRETORIA 
PARA O BIÊNIO 2018/2019

A animação da noite fi cou sob a responsabilidade do Coral Brasil em Canto, que conta com a participação do presidente Marcos 

Alaor Pereira Toledo e sua esposa Sandra Greca Toledo

O presidente eleito Marcos Alaor Pereira Toledo apresenta o 

lema rotário para o biênio

 Os empossados da noite para o biênio 2018/2019

O presidente do ano rotário Marcos Alaor Pereira Toledo e sua esposa Sandra Greca Toledo Cristiane Mazalotti Dangui, presidente do biênio 2017/2018, transmitiu o comando para Marcos 

Alaor Pereira Toledo

Fotos: Agora Paraná

Nicole Mehlen
A bela e querida esgrimista Nicole participou 

neste domingo, no Graciosa Country Club, 

da 2ª etapa do campeonato paranaense de 

esgrima. Ela faz parte da BPW, entidade de 

mulheres empresárias com fi ns fi lantrópicos. 

Estamos torcendo por você!

Visita à Câmara de Curitiba
Esteve presente na semana passada o assessor parlamentar Evandro Di 

Caprio do município de Piraquara, que foi recebido pelo vereador Tito 

Zeglin. Vale o Registro!


